

**ACTA No. 20.-** En la ciudad de Tijuana, Baja California, siendo las dieciocho horas con cuarenta y cinco minutos del día veintiséis de noviembre del año dos mil ocho, se reunieron en el Patio Central de Palacio Municipal, los integrantes del Honorable XIX Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Tijuana, Baja California, con el objeto de celebrar Sesión Solemne de Cabildo a la que fueron previamente convocados, bajo el siguiente: - - - - -

Orden del Día: - - - - -

- 1.- **Lista de asistencia nominal y declaración de quorum legal.** - - - - -
- 2.- **Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano, a cargo del Maestro de Ceremonias.** - - - - -
- 3.- **Uso de la voz de los Ciudadanos Regidores Coordinadores de las cuatro fracciones de los diversos Partidos Politicos, representadas en este H. Cabildo, donde cada uno hará el posicionamiento de su Fracción, respecto de la gestión municipal, la cual no podrá excederse de cinco minutos, por Regidor, en el siguiente orden:** - - - - -
  - a) **Regidor del Partido Encuentro Social (PES.)** - - - - -
  - b) **Regidor del Partido Nueva Alianza (PANAL.)** - - - - -
  - c) **Regidor del Partido Revolucionario Institucional (PRI.)** - - - - -
  - d) **Regidor del Partido Accion Nacional (PAN.)** - - - - -
- 4.- **Informe que rinde el C. JORGE RAMOS HERNANDEZ, PRESIDENTE MUNICIPAL DE TIJUANA, respecto del Primer Informe de Gestión Municipal.** - - - - -
- 5.- **Clausura de la Sesión.** - - - - -

En el desahogo del **primer punto** del Orden del Día, el Secretario Fedatario del Ayuntamiento procede a pasar lista de asistencia y encontrándose presente la totalidad de los miembros del Cabildo, se declara la existencia de quórum legal en los términos de Ley. Acto seguido y continuando con el desahogo del **segundo punto** del Orden del Día, el Secretario de Gobierno Municipal cede el uso de la voz al maestro de ceremonias, quien conduce el acto solemne, para efecto de rendir los Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. - - - - -

En desahogo del **tercer punto** del Orden del Día, el Secretario de Gobierno concede el uso de la voz al Regidor emanado del Partido Encuentro Social quien hará su intervención hasta por cinco minutos, para emitir su posicionamiento el **Regidor Luís Moreno Hernández, manifiesta lo siguiente:** “Abrir una ronda de participaciones para analizar el

trabajo realizado durante este primer año de Gobierno de la actual Administración Municipal, genera en principio el reto de reconocer que hay algunos sectores que creen que el Partido Encuentro Social, por su papel de aliado electoral, debe asumir un rol de validación y legitimación irreflexiva de toda acción de gobierno, tanto federal como estatal y municipal. Por otro lado hay quienes esperan en nuestras posturas una actitud confrontadora, golpeadora, acusadora y también por qué no decirlo carente de toda reflexión. Deseo manifestar que el agotamiento y la crisis de legitimidad de las instituciones políticas se genera entre otros factores por el constante conflicto de intereses partidistas que nublan la objetividad y ensordecen evitando el poder escuchar la voz de nuestros ciudadanos. Por lo anterior, quiero manifestar que conscientes de nuestra responsabilidad política y social como partido local y apenas a dos años de nuestra fundación en Baja California, no podemos ir en contra de nuestra identidad y personalidad, porque finalmente nos debemos a la comunidad. Dicho todo esto y para entrar de lleno al análisis para el cual fuimos convocados quiero compartir con ustedes, mi impresión de que este informe se distingue de inicio por encontrarse insertado en medio de una coyuntura económica, política y social sin precedentes en la historia de nuestro país, nuestro estado y nuestra ciudad. Que difícil es poder hablar de los avances en obra pública, del desarrollo comunitario y humano, de una recaudación fiscal exitosa, por citar sólo algunos ejemplos, si la percepción ciudadana se orienta por la inseguridad y el tener que vivir con miedo. Por eso el gran pendiente de la administración municipal es el tema de la Seguridad Pública. Sabemos que desde las primeras horas de gobierno se tomaron acciones determinantes como el hecho de renovar los mandos policíacos, de igual manera se cumplió con la promesa de convenir con el ejército para vigilar de manera conjunta las calles de nuestra ciudad y enfrentar al crimen organizado, acción que por cierto hoy aplauden quienes la criticaban entonces, de igual forma se inició un procedimiento para depurar la corporación policíaca de elementos no dignos de confianza por diversos motivos. Sin embargo a pesar de lo anterior aun persiste la preocupación en muchos ciudadanos al advertir que todavía subsisten muchos vicios de operación y procedimiento, particularmente para atender de manera rápida y expedita los llamados de emergencia. En este sentido, creo que la decisión de sectorizar la policía en delegaciones municipales, ayudará a abatir este problema y a reducir los niveles de delincuencia común en diversas zonas de la ciudad. En otro orden de ideas otra de las tareas pendientes se circunscribe en el área de transparencia. Aquí debemos aclarar que la exigencia de una mayor transparencia, no se

basa en la desconfianza sino en el conocimiento de que cuando no se conocen detalles por parte de la autoridad de las acciones comerciales que se realizan, se abre el camino a la especulación y a los rumores que tanto daño hacen a una administración. Para evitar esto es necesario no sólo hacer una revisión constante de las acciones que realizan los funcionarios, quienes en algunas ocasiones no responden a la confianza otorgada, sino también de hacer públicos los gastos y costos de cada peso erogado porque finalmente este recurso es dinero de la sociedad. Nosotros únicamente lo administramos. Otro tema recurrente que hemos planteado como organización es la necesidad de asumir una actitud más enérgica en las labores de inspección y verificación que se hacen en lugares que poco bien le hacen a nuestra sociedad. Un gobierno no debe permitir el encuentro fatal entre la soledad y el vicio, entre la depresión y el fármaco, entre la rebeldía y el desenfreno que a diario experimentan jóvenes desatendidos, parejas distanciadas o incluso adolescentes vacíos que encuentran en un antro, un bar o una farmacia el paliativo temporal a su dolor. Necesitamos una labor más enérgica para revisar esos establecimientos que en muchas ocasiones son el antecedente a una tragedia. Fuera de estos tres aspectos mencionados: Seguridad Pública, Transparencia e Inspección, la gestión del Alcalde Jorge Ramos Hernández ha sido destacada. Es notorio el nivel de modernización que se busca para la ciudad sobre todo en materia de infraestructura e ingeniería vial. Una ciudad como Tijuana una de las más importantes de México, debe estar a la altura de su crecimiento e industrialización, por eso, el proyecto de reencarpetamiento vial que se está realizando le dotará a la ciudad de arterias no sólo funcionales sino también visualmente atractivas para quienes nos visitan, la imagen de una ciudad es un factor de promoción turística y de inversión directa, en ese sentido Tijuana será una ciudad distinta, una ciudad moderna. Sobre este tema, los esfuerzos por hacer de esta ciudad una ciudad limpia son notables, no sólo por la adquisición de unidades de recolección de basura que han hecho posible su traslado a lugares donde tradicionalmente no había servicio, sino también la imagen de los principales bulevares y avenidas que lucen como hace mucho tiempo no se veía. Un gobierno líder debe distinguirse entre otras cosas por su creatividad. Este es uno de los renglones que más reconocemos de esta administración. Acciones novedosas como el acuerdo con Infonavit para garantizar el pago del impuesto predial de sus derechohabientes, la gaza de incorporación de la avenida internacional a la vía rápida, la construcción de un malecón de primer orden en playas de Tijuana, son entre otras, acciones donde se combina la creatividad, con el sentido común y la técnica que distinguen

a quienes tienen una verdadera actitud de servicio. Es imposible poder abarcar en 5 minutos todos los aspectos que enmarcan una administración. Por ello me referiré particularmente a manera de conclusión al área de mayor sensibilidad en el tejido comunitario, el Desarrollo Social. Una de las demandas más recurrentes de los ciudadanos ha sido el evitar que delincuentes utilicen espacios abandonados para esconderse, drogarse o planear sus delitos, por eso deseo reconocer el programa de recuperación de espacios públicos donde he podido atestiguar la conversión de espacios dedicados al vandalismo en parques o centros comunitarios, desde mi perspectiva la rehabilitación del edificio conocido como el “manicomio” un nido de delincuentes, para convertirlo en la preparatoria municipal es relevante. No puedo dejar de mencionar también la creación de un centro de tratamiento y rehabilitación de adicciones, administrado por la autoridad municipal. En estos tiempos, tiempos neoliberales la función de los gobiernos se limita cada vez más evadiendo sus responsabilidades sociales, que importante entonces, que un municipio acepte esa responsabilidad y ayude a cientos de familias a entrar a un proceso no sólo de rehabilitación, sino de reinserción de aquellos que fueron orillados por las circunstancias a encontrar en las drogas y en el alcohol una salida a tantos problemas. La creación de este centro se puede interpretar entonces no sólo como una respuesta de política pública ante un problema de salud pública, sino también como una muestra de solidaridad y de corresponsabilidad con las familias víctimas de este cáncer. También una acción notable es el programa de participación ciudadana. Da gusto observar a cientos de jóvenes disponer de sus tiempos libres para salir a pintar bardas y limpiarlas de graffiti, salir de sus casas para limpiar cañadas y laderas, barrer y recoger basura en jornadas de limpieza, creo que en este rubro se ha logrado una coordinación muy eficiente con iglesias y grupos de jóvenes para alcanzar los objetivos planteados. Mención aparte merece el esfuerzo que ha realizado el DIF Municipal, se han logrado recuperar programas que habían permanecido olvidados como la escuela para padres y el programa de recuperación de valores. La preocupación de la Sra. Alicia de Ramos de hacer de este DIF un DIF que no solo provea la necesidad inmediata sino que busque una solución de fondo, de raíz a los problemas del hogar marcha por muy buen rumbo. Por otro lado regresando al tema del Desarrollo Social los programas de apoyo asistencial a madres solteras, personas de la tercera edad y alumnos destacados han ayudado a aminorar las precarias condiciones de vida de muchas familias Tijuanaenses, sin embargo, sabemos que el reto que se nos avecina no tiene comparación alguna en la historia de nuestra ciudad. La crisis financiera

global dejará de ser un asunto meramente de percepción, sino que se hará realidad en miles de familias Tijuánenses. Por eso quiero aprovechar este espacio para reafirmar la postura de mi partido solicitando la creación de programas sociales sin precedentes para el año 2009, año en que se espera la agudización de la crisis en los bolsillos de la clase trabajadora. Sé que estamos aquí para valorar las acciones del gobierno municipal en este año que prácticamente concluye, pero también es el escenario para reflexionar sobre los retos que se nos avecinan y saber si estamos preparados. Preparados para recibir a miles de paisanos que llegaran del norte y del sur, los del norte esposados y deportados y los del sur en avión o autobús pero finalmente todos en confluyendo en el mismo punto. Estaremos preparados para proteger a las familias que se quedaran sin ingresos producto del desempleo? Estaremos preparados para absorber la demanda educativa producto de la deserción de escuelas particulares? Estaremos preparados para aminorar el clima de resentimiento colectivo que provoca la contradicción de tener que consumir y consumir como una obligación de genera la publicidad mientras la economía lo prohíbe? En fin lo que me preocupa es saber si estaremos preparados para no caer en la insensibilidad y la indiferencia que nos produce una inercia que venimos arrastrando por décadas como clase política. Al Partido Encuentro Social le preocupan estos aspectos pero también deseamos manifestar que si algo ha caracterizado a nuestro alcalde a lo largo de su experiencia como servidor público es precisamente ese perfil humano y solidario donde ha sabido ponerse en los zapatos del otro, de aquel Tijuánense que mientras nosotros estamos aquí, reunidos está sólo allá afuera sufriendo carestía y desesperanza. Por eso quiero reafirmar nuestra seguridad de que el año 2009 será un año de gobierno con rostro humano. Muchas gracias”.- - - - -

Acto seguido el Secretario de Gobierno concede el uso de la voz al Regidor emanado del Partido Nueva Alianza quien hará su intervención hasta por cinco minutos, para emitir su posicionamiento el **Regidor Juan Pablo Rodríguez Gil, quien manifiesta lo siguiente:**”Señor Gobernador José Guadalupe Osuna Millán, Señor Presidente Municipal, Jorge Ramos Hernández, Presidenta del Congreso del Estado, Diputada Gina Cruz Blackledge, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Lic. María Esther Ibarra Rentarías, Compañeras y Compañeros Ediles, Público en General. En el Partido Nueva Alianza estamos conscientes que para alcanzar el bien común, es necesario hacer un esfuerzo compartido, es por ello, que en una decisión responsable asumimos el compromiso político

y social de aliarnos con el Partido Acción Nacional, así como el Partido Encuentro Social, no solo en una alianza electoral coyuntural, si no en una verdadera alianza de Gobierno, lo anterior, para efecto de responder a las expectativas de los ciudadanos Tijuanaenses. - - - - -

Hoy, que se cumple con el compromiso de informar sobre el estado que guarda la Administración Pública de nuestro Municipio, es el momento idóneo para reflexionar, después de un año intenso de actividades, sobre los retos afrontados y sobre los logros alcanzados, pero es también el momento de recapacitar sobre las asignaturas pendientes.

Sabemos que la educación, como premisa fundamental para lograr el avance de nuestra sociedad, es un tema que en nuestra Administración se ha fortalecido con grandes logros, ya que los niños y adolescentes son nuestro presente, y en la medida que estos reciban la educación suficiente y adecuada, serán nuestro futuro. Es por ello, que el Partido Nueva Alianza seguirá impulsando con gran esfuerzo para que ni un solo niño o niña se quede sin educación. De igual manera, es necesario aludir que en este Cabildo aprobamos el proyecto de modernización de las principales vialidades de nuestra Ciudad, para lograr un entorno adecuado para los ciudadanos, manera en que se va a facilitar el transporte y los diversos servicios públicos que brindan los tres ordenes de Gobierno. Hemos constatado como este Gobierno Municipal ha logrado la recuperación de los espacios públicos que habían quedado en el olvido, rehabilitando estos, para que nuestra juventud tenga un lugar adecuado y mas seguro para su desarrollo, porque sabemos que esto es vital para cualquier comunidad que desea vivir en armonía. De igual forma, es importante mencionar como se ha regularizado el grave problema de recolección de basura, con la adquisición de más y mejores unidades y un cambio de política pública en el servicio. Por último, pasamos a la necesidad reclamada por los ciudadanos Tijuanaenses, la Seguridad Pública, heredamos un complejo problema, compuesto de corrupción e impunidad, desgraciadamente en gran parte de nuestro cuerpo policial. Por lo que estamos de acuerdo en la insistencia del Alcalde en la separación de los cuerpos policíacos de su cargo, por que se han perdido la confianza de la sociedad inclusive a veces en contra de la voluntad de autoridades jurisdiccionales. La Policía Municipal ha ido mas allá de la que el deber exige y por eso hemos tenido tantos muertos, considerando que no esta equipada para combatir al crimen organizado con las armas que actualmente maneja, que incluyen rifles para perforar blindajes, armas automáticas de alta velocidad, lanzagranadas, comunicaciones electrónicas etc. Es tiempo de que el Gobierno Federal y Estatal asuman la responsabilidad que les corresponde, que actúen con inteligencia, que depuren la

Procuraduría, que cuando se capture a los criminales estos no vuelvan a la calle en unos días, ya basta. Las estrategias planteadas en el grupo de coordinación no han funcionado, hemos perdido Policías Municipales que no están equipados, ni capacitados para una guerra, por otra parte la Procuración de Justicia que le corresponde a las ordenes de Gobierno Federal y Estatal, tampoco ha estado a la altura y los resultados están a la vista, exigimos Señor Presidente Municipal que la Policía ejerza las facultades que realmente le corresponden según la Ley, que se dedique a cuidar las colonias y a prevenir el delito. - - En lo que resta del año y en el que se nos aproxima, la Seguridad Pública y la Educación deben ser nuestra consigna y nuestro mandato. Por ello es que deseo que este año de duro trabajo que dejamos atrás, nos sirva a todos para evaluar con objetividad lo logrado, pero también con ojo crítico lo faltante. Es por todo lo anterior que en mi carácter de Regidor del H. XIX Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Tijuana, Baja California, a nombre del Partido Nueva Alianza quiero manifestar que el mejor Gobierno es el que reconoce no solamente los logros, si no lo que le resta por hacer. Juntos, asumiendo responsabilidades y compartiendo esfuerzos, lograremos la Ciudad de los Tijuanenses de hoy, quieren y merecen, pero ante todo, la Ciudad que las generaciones futuras tendrán. Gracias. - - - - -

-----  
Acto seguido el Secretario de Gobierno concede el uso de la voz al Regidor emanado del Partido Revolucionario Institucional quien hará su intervención hasta por cinco minutos, para emitir su posicionamiento **el Regidor Francisco Domínguez García, quien manifiesta lo siguiente:**”Muy buenas noches Señor Gobernador Lic. José Guadalupe Osuna Millán, Lic. Maria Esther Rentaría Ibarra, Presidenta del Tribunal de Justicia de nuestro Estado, Lic. Gina Cruz, Presidenta del Congreso del Estado, Señor Presidente Municipal de este Diecinueve Ayuntamiento de nuestra Ciudad Jorge Ramos, Honorable Cuerpo Edificio, Invitados de Honor, Respetable Concurrencia, hace un año de labores apersonados ante la soberanía popular la fracción de Regidores del Partido Revolucionario Institucional que me honro en presidir en mi carácter de coordinador, procedimos a dar respuesta en los términos que impone la Ley, desde un principio citamos una postura seria, respetable y privilegiando los intereses superiores a favor del pueblo Tijuanense, la historia por si mismo se explica y el voto portado en Sesiones de Cabildo mayoritariamente a favor al margen de intereses partidarios, personales e inclusive políticos, siempre cerca de la necesidad y del requerimiento de una Ciudad dinámica en constante crecimiento, en voluntad y en problemas, nunca respuestas; ni conductas contestatarias jamás la expresión

peyorativa o deleznable en contra de quien conduce el acto de Gobierno por mayoría popular e inclusive y a pesar de que muchas de las veces en forma recurrente aluden a setenta años sin reconocer jamás logro alguno, desconocerlos o antes y los logros sería una conducta impropia e inmadura pero no señalar los errores y los hierros sería una falta de responsabilidad, nuestra postura es clara, no coincidimos con un aumento al Impuesto Predial que en esta época de crisis desde el más encumbrado hasta el más modesto la resienten y argumentar lo contrario se traduce en engaño, demagogia la consigan es evidente hay que recaudar el doble que en el ejercicio del dos mil ocho siempre en decremento a los Tijuaneños, no coincidimos con la ausencia de transparencia y ocultamiento de información puesto que para obtenerla hemos de tener que recurrir a instancias jurisdiccionales como es el Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Estado donde se condeno al Municipio a entregar la información requerida, tampoco en concesiones irregulares de comercios que nada le significan a la Ciudad y si en cambio la especulación de favorecer a alguien, sabe quien y con que intereses como es el caso de una cafetería en las instalaciones de este Palacio Municipal, violando todo ordenamiento legal, este Ayuntamiento en Seguridad Pública, que temas Señores, la presencia de nuestro glorioso Ejército garante de la Soberanía Nacional y defensores de las Instituciones Públicas, hoy sustituyendo a las Instituciones Civiles en la lucha contra la inseguridad pública, la presencia de la milicia no se refiere a la expresión de una coordinación en los tres ordenes de Gobierno si no todo lo contrario, a la acreditación firme y certera de la incapacidad del Gobierno para resolver este flagelo que atenta contra nuestras familias, que pena cuando en voz de la autoridad le quieren entregar y endosar el problema a la sociedad por que dicen que ya no hay valores, lo cierto que la lucha en contra de la inseguridad le corresponde al Estado en forma integral, tal responsabilidad no se puede evadir, eludir y menos trasladarse al pueblo, el pueblo no tiene pistola, ni chalecos de antibalas, ni armas; la única arma que posee es la del valor civil y ya ven ustedes lo que le paso al Doctor Ampudia, Tijuana se encuentra bañada de sangre y dolor de esto no hay duda y que quede claro el PRI no ha gobernado el Estado en casi veinte años y el Municipio en quince, así que responsabilizar un pasado como estrategia ya no es valido, por que en todo caso si ustedes no han podido en veinte o en quince años, más grave es aún su falta de oficio, vuelvo a reiterar y que quede claro el industrial, el inversionista, el maquilador, el empresario y el comerciante en la época del PRI aquí vivían en Tijuana, aquí en Baja California y en santa paz y con ustedes los del PAN, ya no mas, se han emigrado a

mejores horizontes, ustedes los Gobiernos surgidos del Partido Acción Nacional a la incompetencia, a la falta de rumbo, la quieren disfrazar con ocurrencias declarando a los medios que se trata de una guerra entre bandas del crimen organizado que no afecta a los ciudadanos, el mayor clamor de los Tijuaneños que ha tenido en los primeros trescientos sesenta y dos días de este Gobierno, mas de setecientas muertes violentas y un sin número de secuestros, sin tomar en cuenta los que no se han denunciado, el narco menudeo ha acrecentado, cientos de colonias abandonadas a su suerte ante una diezmada vigilancia de los elementos Policiacos, los cuales actualmente según se dice están capacitándose o bajo arraigo para investigación, las ejecuciones y tiroteos son frente a planteles educativos a plena luz del día, junto a centros comerciales, en las principales vialidades, en restaurantes y en cines lugares públicos de alta concentración de población, sitios donde las familias desarrollan sus actividades cotidianas, nuestra Ciudad conocida por ser la más visitada y turística del mundo, hoy igualmente es conocida pero por ser la Ciudad del crimen, a finales de Julio en una muestra de congruencia política, de una clara visión de que el anhelo por ver a nuestra Ciudad alcanzar una infraestructura bien ordenada creímos que respaldamos un Proyecto que al paso del tiempo se ha desvirtuado y ha mostrado una serie de inconsistencias y riesgo aunadas a las actuales circunstancias de deterioro por la crisis económica, los incrementos en el costo de insumos y la variación de los intereses bancarios, hacen del préstamo de mas de mil setecientos millones de pesos, un tema toral, que lo invitamos Señor Presidente a revisar y considerar, estamos en tiempo si Usted lo quiere Señor Presidente nuestra mano amiga, sin diferencias, sin antagonismos políticos o partidarios, pero en el clima del respeto que debe de prevalecer por lo que exige o refiere quien es nuestro mandatario del pueblo de Tijuana, muchas gracias.” - - - - -

Acto seguido el Secretario de Gobierno concede el uso de la voz al Regidor emanado del Partido Acción Nacional quien hará su intervención hasta por cinco minutos, para emitir su posicionamiento el **Regidor Luís Manuel Bustamante Mora, quien manifiesta lo siguiente:** “C. Gobernador del Estado: Lic. José Guadalupe Osuna Millán, C. Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Lic. María Ester Rentarúa, C. Presidente Municipal Sr. Jorge Ramos Hernández, Compañeros Ediles, Amigos Todos. Muy buenas tardes: La fracción de Regidores de Acción Nacional les expresa, por mi conducto, su agradecimiento por acompañarnos a este Primer Informe de Gobierno del Sr. Presidente Municipal Jorge Ramos Hernández. Amigos todos, campaña y gobierno son tiempos

distintos, no se vale jalar agua a molinos de ambiciones cuando la tempestad lo que ocupa son uniones. No son tiempos de ironías ni estridencias, no son épocas de sarcasmos ni humor negro. Son tiempos de razón, tiempos de entendimiento, tiempos de reflexión. Porque el ejercicio de la política reclama la generosidad de sus actores y el bien de la comunidad requiere de trabajo, valor, lealtad y compromiso. Es importante mencionar que nos ha tocado una etapa complicada y sin precedente alguno en la materia de Finanzas Municipales, y Seguridad Pública. En un desplante serio y responsable el Sr. Presidente tomó decisiones muy alejadas de la comodidad administrativa y decidió el camino arduo y difícil de enfrentar y no evadir los problemas. Cualquiera tiene la tentación de administrar los problemas de la comunidad, pero sólo el arrojo y la temeridad de un hombre íntegro es capaz de impulsarlo a desafiar las inercias de la Administración y transformar las amenazas en oportunidades. La audacia suya, Sr. Presidente, sirvió de ejemplo para que este Cuerpo Edilicio hiciera suyas propuestas y proyectos e iniciara un trabajo de construcción de acuerdos y suma de voluntades, no ha encontrado en los compañeros Regidores actitudes de soberbia, por el contrario han sido frecuentes las coincidencias y los acuerdos. Hemos entendido que la discusión apasionada y la confrontación de ideas y puntos de vista no necesariamente significa enemistad ni acabar al adversario, por lo contrario del desencuentro se ha transitado a la sensatez y de ella hemos partido hacia el pacto que nos lleva al convenio final. Sr. Presidente este grupo de Regidores no le ha escatimado el apoyo porque ha visto en su conducta la actitud transparente de procurar el bien común. La inmensa mayoría de los acuerdos e iniciativas se han resuelto por unanimidad de votos del Cabildo y los temas complicados y escabrosos se han tratado abierta y directamente. El principio de la razón ha prevalecido en todos nuestros actos y la generosidad y talento de adversarios ha sido reconocido por Usted sin recelo. También ha sido consecuente la conducta y actitud de Regidores que, aliados en campaña, han demostrado congruencia en su actitud, eficiencia en su labor y prudencia en su Gobierno. Igualmente hemos sido testigos de la rápida transformación de la Ciudad en materia de desarrollo urbano y hemos visto como se ha construido obra pública en el presente año que supera todo lo hecho por Administraciones precedentes. Se ha generado una dinámica de construcción como no se había observado anteriormente y los resultados son evidentes e innegables. Seguramente Usted nos informará en detalle cada una de estas obras y mencionará también los proyectos y programas a futuro para la Ciudad. No se trata, ni pretendo venir a decirle que todo está bien, pero sí de reconocer que su actividad ha dado los resultados que nuestra

comunidad demanda, y decirle también que no debe aflojar el paso porque queda mucho por hacer y también mucho por atender. No puedo eludir el tema obvio del reto que nos aqueja. Porque, evidentemente, han sucedido eventos que entristecen y laceran a la comunidad y enlutan hogares y familias. En Acción Nacional sabemos del valor de una vida y por ello la defendemos como filosofía y tratamos de protegerla como Gobierno. Sin embargo, hoy enfrentamos retos más graves, más crueles y más siniestros. Hoy luchamos porque ganen los buenos Tijuaneños. Hoy tenemos claro que los que dañan a la sociedad no lo hacen por omisión o por descuido sino por mala fe y por dolo. Hoy, Sociedad y Gobierno, enfrentamos una lucha contra quienes no tienen planes de vida, contra quienes carecen de afectos y sentimientos, contra quienes pretenden vivir sin saber siquiera lo que esa expresión significa, porque al no tener valor la vida de ellos; le niegan igualmente valor a la de sus semejantes. Como nunca se ha enfrentado de manera autocrítica la evaluación de malos elementos y han sido despedidos o procesados los que faltaron a sus compromisos y lealtad. Sin embargo, están los buenos elementos, los policías éticos y serios y a ellos se les ha apoyado y hoy tienen a salvo su empleo y su moral. Sr. Presidente, Usted ha dicho que ante el crimen no hay negociación y ante el delito no hay concesión, por eso estamos con Usted cuando menciona que ante ellos, hoy y siempre, el imperio y la fuerza extrema de la Ley. Sabemos Sr. Presidente que ha sacrificado Usted gran parte de su tiempo familiar, pero que eso no lo incomode porque es mejor el sacrificio temporal a cambio del futuro bienestar. Esta sociedad reconoce su trabajo, su valentía y los riesgos personales y sociales que ha tenido que afrontar. Cualquier otro quizá hubiera negociado en su lugar, pero Usted ha preferido el riesgo de enfrentar. El rumbo está definido. El camino y la ruta están trazados y no tardaremos mucho ya en llegar. Las cosas que valen la pena no son fáciles de lograr, lo sabemos por ello, no hay marcha atrás. En Acción Nacional entendemos que el valor sólo es una virtud cuando se deja dirigir por la prudencia. En un Gobierno de rostro humano como este, la vanidad, el orgullo y la indolencia sólo reciben el desdén de la inteligencia, porque aquí no caben ni la intransigencia ni la maldad de la violencia. Tenemos compañeros, un Presidente que no es ni pusilánime ni temerario. Es, por lo contrario, audaz y sensato, humilde en el triunfo pero osado en el reto y obstinado en el desafío. Recordemos, Señoras y Señores, solamente está perdido aquel que no sabe donde está y nunca hay viento favorable para quien no sabe a donde va. Y su Gobierno, Sr. Presidente, tiene brújula, tiene destino, y tiene equipo

y por supuesto, capitán. Muchas Gracias. Buenas Tardes. -----  
-----

A continuación y en desahogo del **cuarto punto** del Orden del Día, el Secretario de Gobierno manifiesta que hará uso de la voz **JORGE RAMOS HERNANDEZ, Presidente Municipal del XIX Ayuntamiento de Tijuana, B.C.**, para rendir su PRIMER INFORME, respecto del estado que guarda la Administración Municipal, mismo que se tiene por reproducido como insertara a la letra de la presente acta, agregándose como apéndice numero uno -----

A continuación y en desahogo del **quinto punto** del Orden del Día, el Secretario Fedatario del Ayuntamiento declara clausurada la presente Sesión Solemne de Cabildo, siendo las diecinueve horas con cuarenta minutos del día veintiséis de noviembre del año dos mil ocho, levantándose para constancia de la presente acta que firma el Secretario Fedatario del Ayuntamiento, que certifica y da fe.- Doy Fe. -----